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十 八 大 精 神 在 基 层

学习宣传贯彻十八大精神·特稿 ⑦

基 层 心 声

党的十八大报告提出，确保到2020年实现全面建成小康社会宏伟目标。报告从新的实际出

发，对全面建成小康社会提出了与时俱进的新要求。这些更明确的目标、更严格的要求，充分体

现了我们党发展中国特色社会主义的信心和决心。展望未来10年，我们相信，“民亦劳止，汔可

小康”必将由梦想变成现实。 （十二版）

小 康 美 景 在 望 步 伐 更 加 坚 定

英国银行业有待“大手术” 4 版

英国财政大臣奥斯本上周宣布任命加拿大央

行行长马克·卡尼为下一任英国央行行长，期待

他在协助政府制定更为合理的货币政策的同时，

还能够动“大手术”，重塑英国银行业形象

交通秩序谁来维护？ 6 版

12 月 2 日是我国首个“全国交通安全日”，

今年的主题是“遵守交通信号、安全文明出

行”。遵守交通规则，不仅关系到个人和家庭的

安全和幸福，也关系到整个社会的公共安全和文

明和谐。文明驾驶、文明出行，既是公民个人文

明素质的体现，也是社会整体文明程度的体现

经过近 10 年的探索，我国农业发展在政策扶持、

科技支撑、农业机械化等方面形成了一套行之有效的

机制，走出了一条中国特色粮食增产之路。在欣喜于

成绩的同时，我们仍需清醒地看到，我国粮食生产基础

还不够稳固，仍需继续加大投入，坚持并强化这些年的

强农惠农富农政策，同时在城镇化进程中，更加重视农

业现代化，推动城乡一体化发展，长期稳定地保障我国

粮食有效供给

本报讯 记者齐慧、通讯员刘福

昌 杜振珂报道：12 月 2 日上午，随
着两条长 500米、重达 30吨的钢轨缓
缓铺落，四川汶川大地震灾后重建的
重点交通项目——成绵乐 （成都、绵
阳、乐山） 铁路客运专线全线开始铺
轨，这标志着我国西南地区首条开工
建设的高速铁路主体工程建设取得重
大突破，全线建设取得重要的阶段性
成果。

据悉，成绵乐铁路客运专线总投
资 405 亿元，线路北起江油，经绵

阳、德阳、广汉、成都、彭山、眉
山、青神、乐山，直抵峨眉山下，全
长 312 公里。全线的铺轨任务包括正
线铺轨 646 公里，车站的站线铺轨
105 公里，计划 2013 年年底实现全线
接轨铺通。

成绵乐铁路客运专线设计行车时
速 200 公里，从成都出发，不到一个
小时就能到达南面的乐山和北边的
绵阳。此后，向北，通过成都至西
安客运专线可与郑西、京广客运专
线相连，向南，则可以通过成都到

贵阳的客运专线与正在建设的贵广
铁路相接，最终实现绵阳至北京 8 小
时、成都至广州 6 小时的铁路高速
通达。

记者了解到，除了大大提高出行
速度，成绵乐客专的建成和通车还
将串联起四川经济最为发达、最具
活力的产业带，成都、德阳、绵阳
将形成一个新的“一小时经济圈”，
给成都及周边城市带来巨大的经济
推动作用，促进区域经济统筹协调
发展。

西南地区首条高铁开始铺轨
成都、德阳、绵阳有望形成新的“一小时经济圈”

国务院日前正式批复 《中原经济区规划（2012—2020 年）》，明确中原经济区五大战略定位为“国家重要的粮食生产和现代农业基地、全国

‘三化’协调发展示范区、全国重要的经济增长板块、全国区域协调发展的战略支点和重要的现代综合交通枢纽、华夏历史文明传承创新区”，同时

在指导思想中提出“探索不以牺牲农业和粮食、生态和环境为代价的新型城镇化、工业化和农业现代化协调发展的路子”。中原经济区建设进入整

体推进、全面实施新阶段。 （详细报道见第五版）

国务院正式批复中原经济区规划

中 原 经 济 区 建 设 全 面 启 动

来自国家统计局的最新数据显示，今年全国粮食总产
量 11791 亿斤，比 2011 年增加 367 亿斤，增长 3.2%，实
现“九连增”。

粮食“九连增”的意义何在？我国何以创造“九连
增”的奇迹？“九连增”之后应如何保持粮食安全？针对
这些问题，记者采访了农业部有关专家。

“九连增”的中国标杆
“回顾世界粮食发展的历史，排名前 6 位的主要产粮

国，除中国外，只有美国在 1975 年至 1979 年、印度在
1966 年至 1970 年实现过五连增。”农业部总经济师毕美
家说，“九连增”创下了世界粮食生产的中国纪录。我国
粮食“九连增”，是在资源约束日益趋紧、国内外形势复
杂多变、灾害多发重发等背景下取得的，更显难能可贵。
粮食生产不断迈上新高度，中国在用自己的探索告诉世界，
一个发展中的人口大国的粮食安全是如何实现并保持的。

今年以来，全球 100 多个国家遭遇了不同程度的旱
灾。在上半年南美大豆大幅减产的基础上，黑海产区小

麦、美国玉米和大豆全面减产，上述地区今年粮食减产约
1 亿吨。在这种形势下，“九连增”不仅有力保障了我国
粮食安全，也为保障世界粮食安全、维护国际粮食市场稳
定作出了重要贡献。

从 2004 年粮食恢复增产以来，9 年全国累计增产
3177 亿斤，年均增产超过 350 亿斤，这是新中国成立以
来增产幅度最大的时期。我国以粮食“九连增”、自给率
95%以上回应了人们的担心。

毕美家表示，我国粮食生产连续 9 年增产，近几年粮
食产量稳定在 1 万亿斤以上水平，打破了延续多年的粮食
三年一减的不稳定周期，粮食安全基础得到进一步强化。
如今，粮食不仅季季增产，小麦、玉米、水稻三大主要粮

食作物都增产，而且基本实现全国均衡增产，这在我国粮
食生产的历史上是不多见的。

农丰粮增的中国经验
“九连增”彰显了中国农业发展的道路自信。经过近

10 年的探索，在政策扶持、科技支撑、农业机械化等方
面形成了一套行之有效的机制，走出了一条中国特色粮食
增产之路。

粮食“九连增”，得益于上下联动的重农抓粮机制和
不断完善的强农惠农富农政策。从 2004 年起，中央连续
9 年发布指导“三农”工作的一号文件，不断加大用于

“三农”的支出。 （下转第二版）

粮食生产的中国纪录是如何创造的
本报记者 孙世芳 李 力 乔金亮

日前，记者来到甘肃省临夏县北塬乡娄高祁村顿感
耳目一新：干净宽敞的水泥路将整个村庄划分得错落有
致，房屋之间的空地里种着一棵棵核桃树苗。沿着村道
前行大约 500米，记者眼前又是一亮：一个面积约三四
亩的文化广场一侧的墙面上，用隶书整齐地写着 3 字一
句的“村规民约”。

“爱国家，爱集体；跟党走，志不移；务正业，谋
生计；勤劳作，同富裕⋯⋯”娄高祁村党支部书记娄仲
光一边念着一边告诉记者，“党的十八大报告提出，要
发挥文化引领风尚、教育人民、服务社会、推动发展的
作用。我们这个村规民约就是通过通俗易懂的口诀，以
最朴素的形式告诉大家一些日常行为规范。”

娄仲光说，娄高祁村共 405 户，全村人均只有
0.85 亩地，村里群众的收入主要靠务工、养殖，去年
全村农民人均纯收入有 3230 元。“今年在县乡两级党
委政府的支持下，我们动员群众积极筹资投劳，按照

‘群众自筹+政府补助’相结合的方式，以危旧房改造
为主，结合库区移民后扶、‘一事一议’财政奖补、
村级办公场所等党的惠民政策，实施了文体广场、农
家书屋、沼气、环境连片整治、土地综合整治等项
目，大力发展庭院经济，现在我们村的面貌跟过去完
全不一样了。”

村民娄正盛乐呵呵地对记者说，“这么漂亮的村容
环境，不仅住着心情舒畅，也让大家对未来的发展劲头
十足。党的政策越来越好，就盼着十八大提出的全面小
康生活早点实现！”

“村规民约”文明乡村
本报记者 李琛奇

百姓所思所想的民生问题如教育、医疗、养老等

等，党的十八大报告里都提到了。这样的好报告怎么能

不凝聚民心、鼓舞干劲呢！

大岗村常住人口 6900 多人，是全三水区的人口第一

大村，人口多事情杂。围绕改善民生，村委会先后实施

了一系列“为村民谋幸福工程”。近几年，村里每年投入

30 多万元为全体村民免费办理了人身保险，让村民“伤

病无忧”。为了方便学生，村里每年投入资金 2 万多元，

让全村学生在上学和放学时都可以免费坐上接送车。我

们还设立了专项“老人福利金”，全村 55 岁以上的妇女

和 60岁以上的男子都可享有每人每月 100元的生活补助。

村民们得到了实实在在的实惠，对村里的工作也十

分支持。村民们向别人介绍我时，总喜欢称我为“农民

头头儿”，我觉得这个称呼特别亲切，能成为大家认可的

“农民头头儿”，我感到无比欣慰和自豪。

为深入贯彻落实党的十八大精神，村委会下一步的

设想是尽快为村民们搭建起一个就业平台，有效引导村

中富余劳动力外出就业。我们打算为村民们建设一个农

副产品交易平台，帮助村民们解决农副产品销售问题。

我们还打算解决尚未实现的“自来水村村通工程”，让每

一位村民都能喝上放心水⋯⋯我相信，我们的生活会越

来越好。

（本报记者 张建军整理）

广东佛山市三水区乐平镇大岗村党总支书记梁德标——

我 们 的 生 活 会 越 来 越 好

本报讯 记者郑明桥、通讯员曾玉梅报道：10
月 31 日，湖北武汉光谷决定，将 2015 年年收入达到
3800 亿元的目标修正为 5000 亿元，将年均增长率超
过 30%的目标再增加 6个百分点。

武汉光谷是我国第一根光纤、第一个光传输系统
诞生地，其光纤光缆、光器件、激光等产品国内市场
占有率超过 50%，光纤光缆年产量全球第一。为实
现 2015年年收入 5000亿元的新目标，武汉光谷力争
新培育 1至 2个世界领先、2至 3个国内领先的细分行
业，新培育年销售额过 500 亿元企业 1 至 2 家、过
100 亿元企业 5 至 6 家、过 10 亿元企业 150 家。截至
目前，光谷企业已主导制定了 10 项国际标准，按新
目标的规划要求，3 年内拟主导制定国际、国家和行
业标准 100项。

光谷所在的武汉东湖高新区曾生产出全球首个单
根光纤数据传输量每秒超过 3.2TB(万亿字节)的传输
系统，研制出国内唯一原子钟及小型化 CPT 原子
钟，为中国载人飞船、青藏铁路信息化及高端激光设
备做出重大贡献。光谷新目标及规划提出了加快创新
的硬指标：在光通讯、激光、光电显示、半导体照
明、光伏太阳能、光电信仪器、地球空间信息、物联
网、云计算、移动互联网、软件与服务外包、数字创
意、电子消费等领域，企业研发投入占企业总收入的
比例将超过 4%，企业年专利申请量超过 5000件。

武汉东湖高新管委会主任张光清介绍说，新规
划在企业培育、技术研发、载体建设、人才引进等
方面重点支持代表光电子信息产业发展方向的前沿
技术、新兴领域；确定 5 年内设 100 亿元奖金，用
以鼓励自主创新。比如对新型产业技术研究机构，
自认定之日起最高可给予 7000 万元的运营经费支
持。国内外光电子信息领军企业在光谷投资 1 亿元
或 2000 万美元以上，自经营之日起可获两年内固定
资产投资总额 5‰奖励。高新区还将在政府采购、
企业融资、创新平台建设等方面每年支持 50 家重点
企业。

年均增长率再增 6个百分点

武汉光谷发展提速

本报讯 记者李春霞报道：由经济日报社主办、
中国经济网承办的“首届金砖国家经济形势研讨会”
将于 12 月 4 日在京举行。来自相关部委的负责人，
俄罗斯、巴西、印度和南非等国家驻华大使、参赞以
及相关专家学者和企业家，将共商金砖国家及世界经
济走势，展望发展前景。

金砖国家是全球最大的市场，相互投资增长迅速，
经贸合作已成为金砖国家间合作的重要内容。首届金砖
国家经济形势研讨会的主题为“金砖2013：挑战与机
遇并存”，同时设“金砖国家经贸合作恰逢其时”、“金
砖国家的机遇与挑战”等分议题，通过研讨旨在促进金
砖国家之间的经贸交流与合作，为金砖国家之间增进了
解、加强合作、互惠共赢搭建重要对话平台。

据悉，研讨会期间还将举行中俄经贸网上线开通
仪式。中俄经贸网由中国经济网与俄罗斯有关方面共
同推出，专门提供俄罗斯经济、科技、文化以及中俄
双边经贸往来等信息的特色经济类网站，进一步助推
两国文化与经贸交流合作，为两国企业间搭建合作
桥梁。

首届金砖国家经济形势研讨会将办


